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3月5日，从全国“两会”上传出喜讯：中原经济区写入国家“十二五”规
划草案，正式上升为国家战略，这意味着河南在中原崛起、支撑中部崛起中
将起到重要作用，对全省人民来说是一个莫大的鼓舞。

今年，是中原经济区建设的开局之年，郑州提出了“全力推进郑州都市
区建设、加快建设中原经济区核心增长区”的战略规划。

无疑，加速推进本市重大项目建设，使经济社会又快又好发展将是落
实这一规划的有力体现。

年初，郑州市下发红头文件，确定了2011年拟开工、已开工或续建的省
市重点项目，并要求各部门通力协作，加速这批大项目建设进度，切实解决
项目建设过程中遇到的问题。

这些大项目包括宇通、海马等汽车产业园，格力电器郑州产业园，友旺
科技手机产业园，三全、思念食品产业园等，共有178个，它们的投资额多则
数十亿元，少则数千万元，对郑州市经济社会发展起着举足轻重的作用。

时下，这些项目进展到什么程度了？在土地、税收等方面是否遇到难
题？是否希望市里专门派人解决？

本报与郑州市政府大项目办取得联系，联合推出“郑州重点项目进行
时”、“你的困难我帮你带给市政府”等栏目，全方位展示这些大项目的进
展、所遇到的问题、建成后对郑州的影响，以期督促职能部门为这些大项目
开绿灯、服好务，让这些项目能尽快在郑州生根开花，为郑州经济发展作出
贡献。

一得空，就到项目去转转

[ ]晚报助力大项目
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助推中原经济区建设
给力郑州都市区发展

晚报架起
政府和企业沟通的桥梁
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[ ]大项目
答疑市民三全15万吨速冻食品车间今秋投产

分包责任制，领导们已经习惯现场解决问题

□晚报记者 程国平

本报讯 “只要不开会不出差，我几乎每天
都会到各项目上转转，看看楼层又长高了没，路
修到哪了，工程有没有遇到啥麻烦？”

这是经济技术开发区一名普通干部的原
话。和他一样，包括主任张延明在内，经开区管
委会的大多数领导都会“常到项目上转转”，现
场解决企业施工中遇到的困难。

6月 20日下午，记者前往经开区采访重大
项目进展，来到郑州双汇食品工业园时，意外地
发现经开区招商二局局长刘振峰正带队和项目

部负责人研究工程进度。
刘振峰说，每一个进驻经开区的大项目，管

委会都会成立一个由经开区主要领导挂帅的专
项指挥部，派专人长驻企业，随时了解企业在施
工过程中遇到的问题。

采访过程中，经开区办公室一名负责同志
走进双汇项目部会议室，这是他当天走访的第
三家企业。他通常的做法是，看看厂房又高了
没，路修到哪了，水通了没有，施工工地现场施
工力量壮大了没有，有没有人阻止施工。

如果发现问题，他会主动与有关领导和部
门反映、商讨解决办法。一切正常的话，他一般

会悄悄走开，不让企业知道他来过了。
他说，管委会的领导同志都把这些项目当

成宝贝疙瘩，生怕它们遇到啥麻烦，活干得不顺
心，一得空就到施工现场转转、看看。

在张延明看来，这些项目对郑州市、对经开
区产业结构调整和经济发展的推动自不用说，它
们关系到市民的就医、入学、就业，能给市民带来
实惠，所以他希望每一个项目都能尽快顺利投产。

张延明说，2006年以来，经开区连续5年确
定为全区“项目建设年”，对超亿元、超十亿元的
重大项目，建立管委领导分包责任制，每个项目
都成立了项目推进指挥部，管委分管领导任指

挥长，分管部门为主要责任单位，全面实行一站
式服务、“保姆式”服务，并建立了重大项目联审
联批、交叉并联推进、项目周例会和现场办公会
等制度，确保了重大项目快签约、快进区、快落
地、快开工、快投产。

“项目摆到哪里，基础设施优先建设到哪
里。”这也是经开区坚持的理念，近年来，围绕东
风日产、海马汽车、郑煤机等一批重大项目，全区
累计完成基础设施投资44.7亿元，新建道路110
余公里，建成区面积从10平方公里扩大至30平
方公里，建成区道路全部实现路通灯明目标；水、
电、路、气、热、宽带网等配套设施进一步完善。

三全食品工程建设中心副总朱文丽说，三
全续建工程的形象设计者是大名鼎鼎的水立
方的设计公司——中建国际。

已投入使用的三全新办公楼，灯饰、楼
梯等隐约可见水立方的风格。建筑四周全

部采用宽大无接缝的玻璃作幕墙，无论从
内从外，均可一览无余，完全是开放式办公
模式。

朱文丽介绍，工业建筑与民用建筑有非常
大的不同，工业建筑尤其食品企业交付的是精

装后满足出口产品生产国际标准的车间，所以
说后期安装调试耗时比建筑主体更多一些。
生产汤圆、水饺的主机设备大多从德国、日本
进口，自动化程度非常高。今年 9 月份，这两
个车间即可相继投产。

产能增加一倍，不再为交不了货发愁

速冻饺子、汤圆
是如何生产的

金水区陈先生：郑州速冻食品工业全
国领先，速冻饺子、汤圆是如何从车间走出
来的？

三全饺子生产区，透过高大的玻璃墙
向下看，生产情景一览无余，每个工人都是

“全副武装”，一身套头白大褂，只有眼睛和
手露在空气中，经过严格的洗手消毒程序
方能进到生产车间，绝对不会有头发丝或
者灰尖之类的东西掉下来。

运行中的饺子机，从压皮、冲皮到包
馅、出饺子，一体化完成，工人们只需把饺
子快速摆放到大拖盘里即可。然后饺子会
随着传送带自动进入一个零下 38℃低温
的冷冻隧道，十几分钟后，传送出来的饺子
已被冻到中心温度零下18℃，一批工人分
装入袋。在这个程序中，有一个金属检测
仪，它会自动报警并分拣细小金属物。

之后，另一批工人计量称重并封袋，然
后装箱，经输送机送进冷库。

生产冷冻食品
鲜菜是怎么清洗的
中原区李东：冷冻食品这么多的鲜菜

是怎么完成清洗的？比如难摘、难洗的韭
菜、木耳等。

三全清洗蔬菜的程序是这样的：一溜
排开有5个大不锈钢水池，每一种菜，工人
都必须经过 5道清洗，才送进机器进入切
菜程序。三全公司自主开发研制了全自动
洗菜机，利用超声波、气泡清洗技术，使蔬
菜在清洗的同时经过杀菌，确保比家里洗
菜更干净。

据介绍，在进入第一道水池前，所有的
蔬菜都经过预处理，在预处理阶段工人严
格地对新进检验合格的蔬菜择菜、去皮、去
根、去除异物；将预处理干净的蔬菜送到清
洗环节，而每一种蔬菜，必须经过 5 道洗
涤，再送入切菜机器。 晚报记者 程国平

6月16日下午，惠济区天河
路与开元路交叉口西南角，两排
高大的杨树合围起一处工地，靠
近天河路的一个车间主体工程
已经完工，工人师傅正在里面打
地坪、铺墙砖，各种机器设备也
正在安装中；另外一个车间主体
框架已完工，周围堆满了各种建
筑材料。

这里是郑州市 2011 年 178
项重点工程中的一个——郑州
三全食品股份有限公司年产15
万吨速冻食品的续建工程，总投
资5亿多元，3月份开始动工，计
划秋季投产。

晚报记者 程国平/文 周甬/图

昨日下午 4 时许，记者赶到三全食品时，
正遇上三全食品的创始人陈泽民从办公楼出
来上车离开。

“老董事长经常来视察工程进度，希望车
间尽早完工。”朱文丽说，虽然每周她都会向董
事会汇报一次工程进展情况，但董事长会经常
到工地转转，现场查看工程进展，并会对工程
建设提出要求与意见。

朱文丽说，不只是董事长急，公司董事会、

工程建设中心、销售中心、生产中心的每一个
人都急，因为从去年10月份起，三全系列速冻
产品全线缺货，订单满足率不足40%。

这是一个巨大的缺口，也是竞争对手抢夺
市场的良机，三全食品怎能不急？

上马新基地进行产能扩张显得尤为迫切，
去年 11 月底，三全食品决定在惠济区现有两
个生产车间、一个冷库的基础上再新建两个车
间和一个小型冷库。

这两个车间的规划产能是 15 万吨，今年
秋季投产后，三全产能将增加一倍以上。

“压力非常大，工程建设是公司未来战
略发展目标实现的基础保证，如果工程不能
按时完工，公司一年的产销计划就不能保
证。”朱文丽说，三全续建项目是郑州市 2011
年重点工程，各级政府、主管部门都给予了
足够的重视，她对续建工程按时完工投用很
有信心。

今年9月份，两个车间将相继投产

工程完工，三全新基地产能增加一倍

正在建设中的三全食品二期工程。正在建设中的三全食品二期工程。


